

# CAMISERÍA GUITART

Angel, 4.-TORTOSA

Teléfono 273-A

Acaba de recibir la mayor y mejor colección de corbatas para San José

VEA SU ESCAPARATE

## Banco Hispano de Edificación

Sociedad Cooperativa de Crédito

Avenida de Eduardo Dato, 16, Gran Vía (Edificio propio)

MADRID

Mas de 300 millones de pesetas suscritas por sus 53.500 asociados hasta la fecha

Dirección regional: Cortes, 631 - - Tel. 20022 BARCELONA

Delegaciones en Cataluña: Tarragona, Gerona y Lérida  
Agentes en todos los principales pueblos de Cataluña y España

Facilita préstamos y anticipos a sus asociados, al interés del 2'10 por %, al año, para comprar o edificarse una casa, en un plazo relativamente corto, pudiendo adquirirse igualmente toda clase de fincas rústicas, cancelaciones de hipotecas y capital a los comerciantes e industriales, con arreglo a lo Estatuido, concediendo un plazo largo para amortizar el préstamo recibido.

Para toda clase de informes dirigirse a los inspectores de la mencionada Entidad, señores

**SÁNCHEZ Y BARBERÁ**

HOTEL PARIS : : CALLE REUS, 3

Socios inutilizados para el trabajo Herederos de los difuntos

Si os acogéis a los beneficios de la «Mutua del Banco Hispano de Edificación» gozaréis de casa propia, una finca rústica o un capital, sin desembolsar un sola peseta, en sobrevivir un accidente o la defunción.

Madrid, 30 de Enero 1932.

El Director-Gerente: M. SEGUI,

eres para la limpieza de las referidas Escuelas.

SE CONSIDERARÁN LABORABLES LAS FIESTAS NO OFICIALES

El señor Benet dice que es conveniente determinar si mañana se ha de considerar festivo o no.

El señor Chavarria dice que mañana ha de considerarse como un día laborable al mismo tiempo pide que esto sirva de antecedente para todas las demás fiestas intersemanales que hasta ahora se habían celebrado. Solamente, dice, ha de considerarse festivos las fechas señaladas por el Gobierno de la República.

Así pues desde ahora en adelante se trabajará en todas las dependencias las fiestas no oficiales.

PARA CONMEMORAR EL 14 DE ABLIL

Como sea que hay que conmemorar dignamente la fecha del 14 de Abril, a petición de la presidencia se acuerda que se encargue la comisión de Gobernación de confeccionar un programa que puede ser presentado en la próxima sesión.

Siendo así que se ha comunicado el Ayuntamiento por la Junta Catastral que van a seguirse los trabajos del catastro y no siendo posible que ocupe el cargo de auxiliar el señor Lamothé por el cargo que actualmente tiene, se acuerda a petición del señor Benet, nombrar para este menester a Antonio María Sanchis Escribano.

LABOR DEPURADORA

El señor Chavarria dice que en otras sesiones habló de la venta de unos terrenos de la ca-

lle del Bonete (se trata de los terrenos que vendieron «als Jospets»). Ahora aclara, examinando documentos ha encontrado una Escritura Pública de venta, pero como sea que tiene la impresión de que hay alguna irregularidad, en la próxima sesión llevará documentos que lo demostrarán.

La presidencia dice que en vista de las manifestaciones del señor Chavarria, debe autorizarse, y así se hace, para que se hagan las debidas averiguaciones para aclarar este asunto.

Una denuncia de EL PUEBLO

Sigue en uso de la palabra el señor Chavarria para decir que han llegado a sus oídos noticias de que un médico titular del Ayuntamiento no cumplía con su cometido con escrupulosidad. Al mismo tiempo dice que antes de la Sesión y leyendo la Prensa se ha enterado de la denuncia formulada por EL PUEBLO (la noticia que lee el señor Chavarria la publicamos nosotros en el número de ayer.)

Como sea, dice, que un médico titular ha de ser un sanador de cuerpos y no de almas y haciéndose eco de la denuncia en cuestión, pide se haga como un expediente y que se llame a las dos partes interesadas para ver lo que hay de cierto, ya que él solamente se hace eco de una denuncia que se formula.

El señor Benet dice que por la tarde le visitó el médico en cuestión señor Tallada para decirle que él no había ido a buscar a ningún cura y que tampoco había dicho a la familia que debiera comulgarse al enfermo. Según él, se limitó a hacerles comprender la gravedad del mismo.

De todos modos también cree

la presidencia que debe abrirse un expediente en el que se depuren las responsabilidades a que haya lugar.

Así se acuerda, quedando como instructor del mismo, el señor Chavarria, haciendo constar dicho señor otra vez que él en este asunto se ha limitado a hacerse eco de una denuncia formulada.

ESCUELAS PARA REMOLINOS

El mismo concejal pide que en vista del mucho contingente escolar en Remolinos, debe acordarse la creación de una escuela de párvulos.

Tras intervención de la presidencia, el señor Tudó y el señor Chavarria así se acuerda, ya que existe un local y queda ya nombrada la maestra auxiliar que irá allí.

El señor Tudó, tras explicación necesaria, pide que conste en el orden del día de la próxima sesión la revocación del acuerdo, por el que se aceptó la donación del Estado de los terrenos de la Oliverera.

Se aprueba la petición del señor Fornós para que el señor arquitecto haga un plano para el mercado de Jesús que se ha de construir, y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

el Ministerio de Instrucción Pública dirigen y dan normas para la enseñanza en el país y quienes por sus cargos técnicos (no hablo de los maestros) están en la ineludible obligación de saber lo que llevan entre manos no se han pronunciado ni se pronunciarán nunca contra las vacaciones escolares?

¿Y han de ser precisamente los profanos en la difícil e inapreciable misión de educar los que pretendan imponer sus descabelladas opiniones, sin pensar al mismo tiempo que tienen hijos y que van inconscientemente en contra de su salud y de su desarrollo físico!

¿Es que fueron acaso los maestros en alguna ocasión los que pidieron las vacaciones? Los profesionales de la enseñanza, en sus múltiples y variadas ramas, se han abstenido dignamente siempre, para evitar falsas interpretaciones, de intervenir cuando de vacaciones se ha tratado.

Han sido en todo momento y en todo el mundo los higienistas los que con su autoridad indiscutible y conocimiento de causa han impuesto el obligado descanso al niño para evitar la fatiga cerebral.

El maestro, que siente tan dig-

Procedente de Valencia se ha instalado en esta ciudad en el MUELLE DEL MERCADO (orilla del río, junto al puente del ferrocarril)

## Un gran Parque de Atracciones

(SOLAMENTE POR 15 DIAS)

en el cual están las mejores diversiones que recorren todas las ferias importantes de España

No dejéis de visitarlo

Pasaréis unas horas agradables

Y gastaréis poco dinero

hual de raíz cuando lanza tal insidia, cuántas cuestiones desagradables se evitarían.

Yo invito a todos estos expositores amantes de la enseñanza a que se den una vuelta por las escuelas nacionales, que se percaten de sus muchas necesidades y a que empleen sus valiosas influencias en lograr se las dote de lo que es indispensable para su buena actuación, aunque lo hagan con el sentimiento egoísta de que lo disfruten sus hijos, pues es muy humano, y de esa manera podrán ufanarse con razón de que laboran por la enseñanza.

FEDERICO OLUCHA

## Una visita agradable

Ayer tarde visitaron nuestra Imprenta los alumnos de la Escuela Nacional de Roquetas, acompañados del maestro don Fidel Novau Camarasa, amigo y correligionario nuestro.

El objeto de la visita ha sido el de dar a conocer a los pequeños alumnos, como se tira un periódico y que vieran prácticamente algunas de las operaciones. El regente de la Imprenta señor Curto, se ofreció gustoso a dar las explicaciones del caso que fueran escuchadas por los niños con suma atención.

Preguntado el señor Novau si la visita obedecía a un plan de estudios, contestó que sí. Tengo el propósito—dijo—de fomentar esta clase de excursiones a determinados Centros científicos y productores a fin de que la enseñanza no que de reducida al aspecto teórico. Ahora mismo—continuó diciéndome—venimos del Museo donde el director del mismo nos ha ilustrado sobre Cerámica, Historia natural, monedas, armas antiguas, Pergaminos etc. etc., saliendo de allí altamente agradecidos, tanto yo, como mis discípulos.

Por nuestra parte felicitamos sinceramente al maestro de Roquetas, por el interés que se toma por la enseñanza en sus diversos aspectos. Y sirva esta felicitación de estímulo con la seguridad de que los padres de los alumnos se lo agradecerán, así como las autoridades.

El concejal señor Vallés que estaba presente obsequió con un ejemplar de EL PUEBLO a cada uno de los discípulos del señor Novau dispidiéndoles cariñosamente.

Una visita agradable.

## El voto de la mujer

Mujer consciente que día tras día sentiste toda la gravedad de la injusticia social, que viste crecer en tí el noble impulso de cumplir un deber de cooperación, los hombres representativos más eminentes se preocupan hondamente del nuevo aspecto que va a adquirir la política española con el primer paso de tu acción en las urnas.

No creas que el derecho del sufragio que los hombres que escribieron la Constitución te concedieron con la amplia visión del derecho y ungidos con el espíritu de redentora justicia, sea una ráfaga moderna que pueda pasar cual la moda; no debes ir a él como un snob. No olvides que todo derecho alcanzado es un deber adquirido y éste lleva en sí, una grave responsabilidad.

¿Como responder en los comicios a esos sagrados deberes?

Sé consciente. No dejes que sea tu guía política el confesorario, el púlpito o la hoja parroquial.

Las manifestaciones puras de la religión, jamás deben coaccionar tu impulso de avance social.

Y si ellas tendieran, olvidando su sagrada misión, sus tentáculos reaccionarios y obstruccionistas, piensa mujer, que un solo paso atrás sería un baldón vergonzoso para un pueblo heroico que acaba de ponerse en pie.

La apatía, la indiferencia, sería en esta hora solemne y decisiva de la historia un delito de lesa patria y de lesa humanidad.

No basta dar el voto, con ser tan esencial, debes agruparte para llevar a efecto tu educación política, formando parte de partidos disciplinados cuyo programa sea una justa reivindicación social.

Prestar colaboración intensa, pensando que de lo que sepas y quieras hacer, en este momento en que tienes todas las posibilidades de la democracia, depende tu situación social y el porvenir de la República y de la Patria.

MARINA DAUFÍ

Jóvenes de ambos sexos: Las clases que os convengan y a la hora que os convengan se os darán en el Colegio de San Rafael



**Ramón Plá Curto**

SASTRE

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general su nuevo domicilio

**Calle de Aranda, 1**

(Encima del Centro del Comercio)

## Las vacaciones escolares

El asunto de las vacaciones escolares ha sido en todo tiempo insistentemente tratado por casi todas las personas; nadie ha sabido tener la suficiente fuerza de voluntad para resistir la tentación de echar su cuarto a espada; a todos les ha sugerido el tema mil comentarios a cual más peregrino y casi nadie lo ha tratado con altura de miras y conocimiento de causa.

¿No han caído en la cuenta estos señores que quienes desde

namente como el que más su profesión, emplea sus vacaciones trabajando para la escuela, preparando los programas escolares, cuando no tratando de aumentar sus conocimientos pedagógicos con lecturas de textos y obras de reconocida solvencia dentro de nuestro campo, ya que en época de clases no puede dedicarse a esta labor por la agotadora misión que le está encomendada.

Se suele decir, con la intención que hay que suponer, que *els mestres treballen poc*. Si a quien de manera tan ofensiva y tan a la ligera trata de juzgar a los maestros se le cayera la len-